

SATUAN ACARA PERKULIAHAN TATA KOTA / 2 SKS

Pertemuan Ke	Pokok Bahasan Dan TIU	Sub Pokok Bahasan dan TIK	Teknik Pembelajaran	Media Pembelajaran	Tugas	Referensi
1	Batasan dan Pengertian Perencanaan Kota	<p>Pengertian Perencanaan Kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menjelaskan pengertian perencanaan kota <p>Batasan Perencanaan Kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menyebutkan komponen dan menjelaskan nilai-nilai batasan perencanaan kota <p>Maksud dan Tujuan Perencanaan Kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menyebutkan maksud dan tujuan perencanaan kota yang telah ditetapkan oleh pemerintah 	Kuliah mimbar	Papan tulis, OHP		<ul style="list-style-type: none"> Ref .2. Bab1
2	Macam-macam perencanaan kota	<p>Perkembangan macam rencana kota di Indonesia</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menyebutkan macam rencana kota di Indonesia dan perkembangannya dari tahun 1970an – sekarang <p>Macam rencana kota di Inggris dan Amerika Serikat</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat memperbandingkan rencana kota di Indonesia dengan rencana kota di Inggris dan Amerika <p>Macam-macam rencana kota berdasarkan lingkup wilayah perencanaan</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menyebutkan macam rencana kota berdasarkan lingkup wilayah perencanaan di Indonesia dari RNSTRP sampai RTBL 	Kuliah mimbar	Papan tulis, OHP	Latihan soal dari dosen	<ul style="list-style-type: none"> Ref.3. Chapter 1 Ref.4 Bab 1,2
3	Ptoses perencanaan kota	<p>Model-model proses perencanaan kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat membedakan model proses perencanaan kota menurut versi : Mc.Loughlin, Hobbs & Dolling, Catanese & Snyder <p>Proses perencanaan kota yang ditetapkan pemerintah</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menyebutkan model proses perenc kota di Indonesia yang ditetapkan dalam PerMendagri No.2 Th. 1987 	Kuliah mimbar	Papan Tulis, OHP	Latihan soal dari dosen	<ul style="list-style-type: none"> Ref.1. Bab 4 Ref.4. Bab 29

Pertemuan Ke	Pokok Bahasan Dan TIU	Sub Pokok Bahasan dan TIK	Teknik Pembelajaran	Media Pembelajaran	Tugas	Referensi
4,5	Analisis perencanaan kota	<p>Prosedur perencanaan kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menjelaskan prosedur penyusunan dan peninjauan kembali Rencana Tata Ruang Kota menurut SKMen.PU No 60/KPTS/1986 <p>Pendekatan analisa</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menggunakan beberapa pendekatan analisa perencanaan kota secara normatif dan ekstrapolatif juga dapat menggunakan bidang-bidang yang terkait dalam perencanaan kota untuk dianalisa, seperti: kependudukan, perekonomian, elemen kegiatan kota, transportasi, utilitas kota dan sumber pembiayaan 	Kuliah mimbar	Papan Tulis, OHP		<ul style="list-style-type: none"> Ref.4. Bab 32,33
6,7	Analisis penduduk	<p>Karakteristik dan komposisi penduduk</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menjelaskan karakteristik dan komposisi penduduk <p>Metode proyeksi penduduk</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menggunakan, memperbandingkan dan memilih metode proyeksi penduduk yang tepat disesuaikan dengan keadaan setempat <p>Analisa besaran dan sebaran spasial penduduk</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menjabarkan besaran dan sebaran spasial penduduk berdasarkan metode proyeksi yang digunakan 	Kuliah mimbar	Papan Tulis, OHP	Latihan soal dari dosen	<ul style="list-style-type: none"> Ref. 1. Bab 10 Ref. 4. Bab 12
8,9	Perencanaan guna lahan (Land use planning)	<p>Tahapan dan Kriteria dalam perencanaan guna lahan</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menggunakan kriteria perencanaan guna lahan dalam suatu perencanaan kota untuk bermacam peruntukan kegiatan termasuk kawasan khusus seperti kegiatan industri dan pariwisata <p>Faktor-faktor yang mempengaruhi dalam perencanaan guna lahan</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menjelaskan faktor yang mempengaruhi perencanaan guna lahan seperti: site, aksesibilitas, kependudukan, kualitaslingkungan, sarana dan prasarana 	Kuliah mimbar	Papan tulis, OHP		<ul style="list-style-type: none"> Ref. 2 Bab 14 Ref.4. Bab 39

Pertemuan Ke	Pokok Bahasan Dan TIU	Sub Pokok Bahasan dan TIK	Teknik Pembelajaran	Media Pembelajaran	Tugas	Referensi
10	Perencanaan transportasi kota	<p>Teori perencanaan transportasi kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menjelaskan teori perencanaan transportasi dalam perencanaan kota <p>Model proyeksi kebutuhan transportasi kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menggunakan model proyeksi transportasi dalam perencanaan transportasi <p>Analisa sistem transportasi</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menjabarkan dan merencanakan sistem transportasi yang terjadi dalam suatu kota <p>TIP dan TSM</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menggunakan TIP (Transportation Improvement Programe) dan TSM (Transportation System Management) dalam menentukan sistem transportasi kota 	Kuliah mimbar	Papan tulis, OHP		<ul style="list-style-type: none"> Ref.4 Bab 7, 11
UJIAN TENGAH SEMESTER						
11	Perencanaan prasarana perkotaan	<p>Katagori prasarana umum dalam perencanaan kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menjelaskan katagori prasarana umum baik fasilitas lingkungan maupun produksi <p>Perhitungan kebutuhan prasarana perkotaan</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat memperhitungkan kebutuhan prasaran perkotaan yang disesuaikan dengan jumlah penduduk, luas wilayah meupun proyeksinya <p>Peran pemerintah dan sumber pembiayaan dalam perencanaan prasarana kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menyebutkan peran pemerintah, swasta dan masyarakat serta program pemerinta dan sumber pembiayaan dalam perencanaan prasarana kota 	Kuliah mimbar	Papan tulis, OHP		<ul style="list-style-type: none"> Ref.4. Bab 18 Ref.1. Bab 7

Pertemuan Ke	Pokok Bahasan Dan TIU	Sub Pokok Bahasan dan TIK	Teknik Pembelajaran	Media Pembelajaran	Tugas	Referensi
12	Perencanaan lingkungan dan kawasan khusus	<p>Faktor-faktor lingkungan yang mempengaruhi perkembangan kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menyebutkan faktor lingkungan yang mempengaruhi perkembangan kota dan permasalahannya seperti: hidrologi, tanah, ekologi dan kualitas udara <p>Kawasan yang memiliki perencanaan khusus</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat mengidentifikasi beberapa kawasan yang memiliki perencanaan khusus seperti kawasan industri, bersejarah, pariwisata dan militer 	Kuliah mimbar	Papan tulis, OHP		<ul style="list-style-type: none"> Ref.1. Bab 8 Ref.2. Bab 12 Ref.3. Chapter 17
13,14	Peranan komputer dalam perencanaan kota	<p>Pengetahuan dasar komputer untuk perencanaan kota</p> <ul style="list-style-type: none"> Mahasiswa dapat menjelaskan manfaat penggunaan komputer dalam perencanaan kota dengan menggunakan software Map-Info maupun GIS <p>Pemetaan dengan GIS (Geographic Information System)</p> <p>* Mahasiswa dapat menggunakan komputer dalam pemetaan, pengolahan data, analisa statistik serta membuat model transportasi dengan GIS</p>	diskusi	Papan tulis, OHP		
UJIAN AKHIR SEMESTER						

Referensi :

1. Dr. Ir. A. Djunaedi. (1990). **Perencanaan Lingkungan Kota I**. Gajah Mada University Press. Yogyakarta
2. Anthony J.Catanese & James C. Snyder. (1992). **Perencanaan Kota**. Penerbit Erlangga. Jakarta
3. Simon Eisner, Arthur Gallion, & Stanley Eisner. (1993). **The Urban Pattern**. Van Nostrand Reinhold. New York
4. Peraturan Mendagri No.2 Th 1987 tentang **Pedoman Penyusunan Rencana Kota di Indonesia**
5. SK. Menteri PU No.60/KTPS/1986 tentang **Perencanaan Tata Ruang Kota**
6. BN Marbun, SH. (1979). **Kota Indonesia Masa Depan**. Penerbit Erlangga Jakarta
7. Ir. Nana Rukmana DW., Dr.Florian Steinberg, Ir. Robert van der Hoff. (1993). **Manajemen Pembangunan Prasarana Perkotaan**. PT Pustaka LP3ES Indonesia. Jakarta
8. Toolbook Map-Info 4.0 for Windows
9. Fachurrozy. (1995). **Dasar-dasar GIS**. Geo-Media Press. Yogyakarta
10. Buku-buku karya Eko Budiharjo tentang kota